

# LA IDEA

Organo Oficial de la Confederación Espiritista Argentina

REVISTA MENSUAL

Redacción y Administración:

Estados Unidos 1609.

Correspondencia

al Cuerpo de Redacción

AÑO I

BUENOS AIRES, JULIO DE 1924

N.º 10

## SOBRE LA VISION A TRAVES DE LOS CUERPOS OPACOS DEL HIJO DEL MARQUES DE SANTA CARA

Vamos antes de entrar en materia a establecer lo que es un médium vidente.

Los médiums videntes, dice el libro de los Médiums de Allan Kardec página 190, están dotados de la facultad de ver a los espíritus.

“Los hay que gozan de esta facultad en el estado normal, estando enteramente despiertos, y conservando un recuerdo exacto; otros no lo tienen sino en un estado de sonambulismo, o próximo a él. Esta facultad rara vez es permanente; casi siempre es el efecto de una crisis momentánea y pasajera. Se pueden colocar en la categoría de los médiums videntes todas las personas dotadas de la doble vista. La posibilidad de ver los espíritus en el sueño sin contradicción, da una especie de mediumidad, pero no constituye propiamente hablando, los médiums videntes”.

En la página 123, contestando a la pregunta: “¿de qué proviene la facultad de ver a los espíritus durante la vigilia?” contesta: “Esta facultad depende de la organización; proviene de la facilidad más o menos grande que tiene el fluido del vidente para combinarse con el espíritu. Así, no basta al espíritu querer mostrarse, es preciso además, que encuentre en la persona a la cual quiere hacerse ver la aptitud necesaria.”

Como se ve, la facultad de los médiums videntes estriba en ver a los espíritus. Nada dice respecto de la visión a través de los cuerpos opacos.

Estamos, por tanto presenciando fenómenos de un orden completamente distinto, ya que no se trata de ver espíritus, sino objetos a través de cuerpos opacos.

Como quiera que sea es una facultad que transpasa el nivel de la visual común.

Es indiscutible que hay una facultad

o existe una condición especial en la organización visual del hijo del marqués de Santa Cara, como la hay en los médiums de doble vista o clarovidentes.

El fenómeno sin embargo no debe sorprendernos pues otros médiums han demostrado poseer un privilegio parecido.

Por ejemplo, la médium vidente, señora Peper, sus facultades le permitían leer el contenido de una carta cerrada. Los experimentos hechos con la vidente señorita C. Vilar por los señores Waseclerekl y Fischnes, comprobaron que tal médium podía leer lo mismo las líneas cuando estaban escritas al revés (escritura en espejo) que cuando el papel estaba doblado muchas veces. Notables son asimismo los casos de clarovidencia de la señora Sleber de Graz.

La médium Eva C. que en determinadas ocasiones pudo leer automáticamente en una pantalla imaginaria páginas filosóficas como si se leyera en una pantalla de cinema; Esteban Assowescki, extraordinario médium clarovidente que además de las facultades de ver a través de un sobre cerrado o caja metálica tiene el poder de exteriorizar fuerzas psicométricas.

Esto sin entrar en los casos del sonambulismo lúcido, que como se sabe es tal el poder de esta facultad que llegan hasta determinar no solo las personas y muebles de una habitación, a muchos kilómetros de distancia del lugar del experimento y en un momento dado, sino que asimismo descubrir objetos perdidos y ocultos.

Ahora el hecho de que se descubran nuevos rayos visuales como lo esperan algunos fisiólogos, no debe admirarnos ya que hay una organización visual realmente especial. Su hallazgo no destruiría el principio espírita y menos la claro-

videncia como no destruyó el darwinismo al espiritismo a pesar de haberlo creído algunos transformistas.

Por otra parte la mediumnidad ha tenido un proceso evolutivo como lo han tenido, las ciencias, las artes, los pueblos y los seres, cuyo proceso evolutivo continúa y no es extraño que la mediumnidad nos reserve verdaderas maravillas.

Posiblemente el histerismo sea la primera (no la inicial), manifestación clara del desarrollo mediumnístico ya que muchos histéricos bien estudiados resultaron ser médiums.

La herencia ha ido ensanchando paulatinamente su horizonte de generación, en generación, pues no es posible creer que se hayan formado de golpe o que sea espontánea porque en la Naturaleza nada se hace así.

El hecho de que las mediumnidades se pierdan momentáneamente o del todo; que algunos cuerpos (substancias) como el cartón, en el caso de Joaquín de Santa Cara que neutraliza su visión; la graduaciones mediumnísticas, en todos los órdenes de esta facultad, esto es, la perfección de unos médiums con relación a otros, como las alternativas favorables y desfavorables de los mismos que aún está en desarrollo o que no es perfecta.

Quizás a la misma razón obedezcan los fracasos y aparentes fraudes de ciertas experimentaciones entre otras algunas realizadas con la Eusapia Paladino que hicieron presumir fraudes y últimamente las de las Sorbona con las médiums Eva Carriere y Juan Gouzyk y ella induzca a la vez a que se tengan especialmente en cuenta las sabias indicaciones hechas por el Dr. Geley en su artículo "Estudio práctico sobre la mediumnidad publicado en la Revue Metapsychique cuando dice que "al médium debe inspirársele confianza en los experimentadores y debe estar de buen humor y a su gusto" abundando en estas consideraciones.

Un ambiente contrario puede fácilmente hacer fracasar una experimentación ya que la mediumnidad en mi entender está en evolución.

Posiblemente esto no sucedería si pudiera hallarse un médium perfecto lo que no creo que existe.

En el artículo citado el Dr. Geley dice además: "En todos los grandes médiums que he podido estudiar hasta ahora, sea los clarovidentes como los de efectos físicos, me he encontrado con casos heredi-

tarios. Esta herencia es a veces directa y otras procede de antepasados o parientes colaterales pero existe siempre precisa e innegable". Y definiéndole expone: "se puede, pues, definir la mediumnidad en "un don" hereditario que consiste en la tendencia en el médium a la descentralización de sus principios constitutivos.

La mediumnidad se conoce de épocas muy remotas. Los indúes y los israelitas la conocían antes de la era cristiana; los griegos y romanos tenían sus pitonisas. Su avance fué detenido por la Inquisición con sus hogueras y torturas; y entra nuevamente a caracterizarse en 1847 con la familia Fiore.

Desde esta época ha sido favorable su desarrollo y es elocuente testimonio el crecimiento que ello ha adquirido desde entonces.

Posiblemente muchos organismos ya estaban preparado para ellos por transmisión hereditaria, que ha seguido a pesar de la inelencencia de la Inquisición, cumpliendo con su fin evolutivo.

Desde luego, la facultad que nos ocupa debió transmitirse por herencia.

La familia del marqués de Santa Cara viene a robustecer la tesis del Dr. Geley, ya que se afirma que el padre es un excelente hipnotizador y una hermana tiene también cualidades telepáticas en alto grado, hasta el extremo de adivinarle al interlocutor un número que piense e incluso una idea sencilla como un refrán" (1)

Pero la definición de tan respetable autoridad, en el campo del metapsiquismo no sé si será exacta, porque herencia podría significar dar facultades de antepasados sin implicar evolución o transformación.

Obsérvese que las facultades del espíritu son ver a través de los cuerpos opacos; traslado a distancia por solo su voluntad; penetrar en las habitaciones cerradas y otras múltiples que no escaparán al lector.

La humanidad o mejor el organismo humano parece que se va transformando hacia la adquisición de estas facultades, pues la videncia en los encarnados va acercándose a la visual del espíritu ya que se van viendo a estos y a través de cuerpos que la visual común no permite ver.

La Bicorporeidad o translación del espíritu encarnado a distancia está adqui-

(1) "La Idea" de mayo 1924

riendo un desarrollo extraordinario dado a los muchos casos de esta naturaleza. No es extraño que por este medio se llegue a establecer comunicación entre los encarnados.

El sonambulismo lúcido nos demuestra que los muros y los objetos no son un obstáculo para poder ellos penetrar y ver. La Biorcorporeidad y telepatía vencen asimismo esos obstáculos y así decimos de las demás facultades mediumnísticas.

Al mismo tiempo la humanidad parece va entrando a una especie de percepción tal que le permite apreciar si se le engaña, será esto por acción telepática o no, el caso es que los organismos se van preparando en este sentido.

Todo esto induce a pensar que se está operando una gran transformación en el organismo humano, lo que viene a dar razón, sea dicho de paso, a los inmortales transformistas Lamarek y Darwin en cuanto a que la necesidad según el primero y la selección según el último, empuje a la transformación del organismo (filogenia).

Vemos ahora que la necesidad de evolucionar lleva al espíritu, como en otras

épocas a modificar su organización en el sentido de hacerla más apta para su progreso y en la transformación que se va operando, a llevarlo a la interpretación del país del espíritu ya que de él viene y a él va.

Esta transformación (como seguramente las ha habido) es indiscutible que se opera merced a la influencia de las entidades superiores del espacio, pues, en las sesiones medianísticas vemos siempre aparecer altas entidades espirituales a las cuales parecen estar subordinados los hechos y el cuidado de la perfección de la mediumnidad, y quien dice perfección dice transformación.

Ahora bien en conclusión de acuerdo a lo que antecede, la clarividencia de Joaquín de Santa Cara, obedece a una facultad medianística o de transformación orgánica, ya que le permite una visual superior al común de los seres humanos en estado de vigilia y de acuerdo a las propiedades del espíritu desencarnado, que es lo que da visos de evolución, orgánica y espírita, realmente superior, ya que lo encamina hacia la verdadera finalidad del espíritu.

Carlos L. Chiessa.

## EL ESPIRITISMO Y LAS FUERZAS RADIANTES

Por LEON DENIS

(De "La Revue Spirite", París)

(Continuación).

A veces pregúntase uno en que se distingue los rayos X de las ondas hertzianas. Los unos y las otras son ondulaciones vibratorias del éter; más cortas en el primer caso que en el segundo. Los físicos calculan que las ondas de los rayos X tienen un largo que varía entre un millonésimo y un cienmillonésimo de milímetro, escapando su frecuencia a toda imaginación. Tales cálculos nos dicen del poder de la radiación de esas ondas luminosas que atraviesan el espacio a la velocidad de trescientos mil kilómetros por segundo y nos dá una idea de la magnitud de esa ola de fuerzas que desaferra sus energías al través de la inmensidad, lo que viene a demostrarnos que lo infinitamente pequeño, es tan maravilloso en su estructura y sus efectos como lo infinitamente grande; y que el uno con el otro se completan, se penetran y se identifican.

El estudio de las fuerzas radiantes nos demuestra también que las teorías eléctricas están en armonía con la ley general de gravitación bajo sus dos formas, positiva y negativa, sea dicho atracción y repulsión; la electricidad es solo una de las manifestaciones de la energía universal.

Es ahí un fenómeno interatómico o intermolecular, y su doble aspecto resulta de la conductibilidad o de la no conductibilidad de los átomos que la componen, según que los espacios intermoleculares son más anchos o más angostos, esos elementos son conductores o no conductores del fluido eléctrico, y según las facilidades o la resistencia que les presentan, este toma un carácter positivo o negativo.

Todas las perturbaciones eléctricas provienen de la falta de equilibrio de los elementos constitutivos del fluido. Todo se explica por consiguiente por la dife-

rencia de densidad y de potencia. Las corrientes etéricas determinan las corrientes eléctricas, y ellas mismas provocan las corrientes atómicas. Fuera de la presión, los fluidos superiores obran sobre los fluidos inferiores.

Desde ya, se comprenderá como una influencia, ejercitada de una manera invisible en el medio etérico, puede causar movimientos visibles de átomos, y por consiguiente fenómenos que parecen inexplicables a los no iniciados.

La materia no vive por reflejo, sigue la evolución de la vida y le sirve de apoyo. La chispa salida del foco divino evoluciona en la materia recorriendo el espacio y vuelve a su punto de partida, más pura y más brillante.

En las páginas que preceden, hemos pasado revista a los conocimientos de la ciencia actual sobre las fuerzas radiantes, pero dichos conocimientos son todavía muy restringidos frente al vasto problema que toca en último análisis a la causa misma de las causas del universo. Dentro de nuestra incompetencia a tratarlo con amplitud, hemos llamado a nuestros colaboradores invisibles de los cuales vamos a reunir las enseñanzas.

La materia, nos dicen ellos, es solo el agente del cual el espíritu se sirve para realizar sus fines. Por una serie de fenómenos esa materia puede depurarse y llegar a ese estado que permite confundirla con el principio primordial de la vida. Podría creerse que la materia se vuelve espíritu, porque está animada, pero no posee nunca por sí misma un principio propio de vida.

La materia rarificada se transforma en fluido, en fuerza radiante. Todo cuerpo está envuelto de esta materia fluídica, es vuestro vestido imperecedero que se desliga a la muerte y queda el traje del espíritu en el espacio. La materia, lo saben ustedes no es más que una condensación fluídica.

Sobre los mundos más adelantados que el vuestro, los espíritus más evolucionados viven exclusivamente de esta materia fluídica y se sirven de ella para comunicarse a grandes distancias. Desde mucho tiempo se hicieron tentativas para corresponder con la tierra.

Los mensajes no entendidos que ustedes han constatado, no venían de Marte, pero sí de un mundo más elevado. Los autores de esos mensajes se acordaban de haber vivido sobre nuestro planeta y,

entre ellos, varios de vuestros guías querían establecer una comunicación, y por ese modo penetraros de radiaciones bienhechoras que habrían favorecido vuestra evolución.

Por ahí, se esperaba influenciar vuestra atmósfera, impresionar vuestros cerebros, hacer vibrar aparatos que han quedado mudos. Hay otros centros planetarios que obran igualmente sobre ustedes. Ondas les llegan de diferentes lados. De ese concurso de esfuerzos se desprende un primer resultado: vuestra ciencia se orienta hacia el estudio de las ondas. Pronto descubrirán un aparato que las registrarán, llegarán a captarlas, a isolarlas y a utilizar su potencia.

Estas ondas tendrán largos y velocidades superiores a las que ustedes poseen. Vuestra electricidad es solo un procedimiento de aislamiento, una derivación de la fuerza universal. Las hondas de los mundos de los cuales le hablo, les llegarán bajo la forma de vibraciones de una sonoridad especial hasta ahora desconocida de ustedes.

Los sabios incrédulos, ellos mismos, las percibirán y comprenderán que son de un nuevo orden; serán calculables y se verá que sus largos de ondas son más extensos que todas las de vuestra esfera.

Emisiones son proyectadas sin cesar hacia a ustedes; sin su socorro no habrían encontrado la telegrafía sin hilo. Esta no pone aún en acción más que ondas de orden terrestre y que dependen de un sistema de corrientes que envuelve vuestro planeta. Las otras ondas, provenientes de focos más lejanos, vienen a pegar verticalmente las ondas terrestres y deben atravesar las corrientes paralelas que les hacen obstáculos. Todo en el espacio, se resume en ondas y en vibraciones. A veces nosotros mismos sentimos dificultades para llegar hasta ustedes, porque estamos estorbados por radiaciones groseras que derivan de las pasiones humanas.

—0—

Examinemos ahora la cuestión de las fuerzas radiantes al punto de vista de la experimentación espiritista y de la intervención de los espíritus; aquí resumimos las instrucciones de los guías.

Los experimentadores llamados psíquicos no traen siempre la imparcialidad necesaria en su control y atraen sobre ellos fuerzas perjudiciales.

La hora de las nuevas revelaciones no ha llegado aún para ellos; ella vendrá

cuando sientan ondas nuevas trayendo una corriente de ideas más elevadas. Se recibirá, por médiums, indicaciones sobre el modo de captar las ondas desconocidas.

Es necesario que los espiritistas serios, convencidos poseedores de médiums sensibles, trabajen a hacerles constatar la existencia de estas ondas desconocidas cuya fórmula podrían dar a vuestros científicos.

No es suficiente que los médiums reciban estas ondas como sucede en las manifestaciones, es necesario que perciban la forma y den los medios de vulgarizarlas.

Hasta ahora los espíritus no se han orientado suficientemente en este sentido. Esfuércense en dirigir la visión psíquica hacia a esos haces radiantes, a fin que la ciencia aprenda a conocerlos y a utilizarlos.

Los fenómenos visuales no son asimismo suficientes. Sería bueno desligar la causa antes de constatar el efecto. Las materializaciones podrían guiarlos en esto, en ciertas formas. Se tendría que determinar las leyes que dirigen la marcha y la aplicación de las fuerzas radiantes.

Desde hace cincuenta años los espíritus buscan atraer los sabios, en quienes

encuentran disposiciones favorables a reconocer directamente y a analizar las corrientes del espacio. Pero esos sabios solo percibieron una débil parte de los elementos que componen las radiaciones y nos sirven para transmitir nuestro pensamiento.

Por excepción Pierre Curie, estaba a punto de descubrir el principio de las fuerzas universales, y su genio iba a pasar los límites fijados, pero en esta vía es conveniente proceder por etapas sucesivas y graduales. Vuestra evolución no es suficiente para llegar de un solo salto al hito. Si desde ahora vuestra ciencia descubriese el hilo conductor que une todos los seres y todos los mundos, resultaría una gran perturbación en el espíritu humano. La potencia adquirida sería, sobre todo, utilizada para el mal.

El orgullo y el espíritu de rebelión lo utilizarían para trastornar o destruir la obra de los siglos.

Era pues necesario que Curie desapareciera del campo terrestre, pero en el espacio Dios permite que persiga sus trabajos y que inspire a sus antiguos colaboradores.

(Continuará)

(Traducción de V. Crousse)

## LA REENCARNACION

Fragmento de la interesante conferencia pronunciada por la Sta. E. Spotti, en la Sociedad Espiritista de Beneficencia.

La doctrina de la pluralidad de mundos y existencias sucesivas del alma, se halla inscripta con caracteres indelebiles desde la más remota antigüedad: Desde Pitágoras hasta la escuela de Alejandría y desde Jesús y Orígenes hasta Kardec, siendo en nuestros días una verdad indestructible.

Según los documentos históricos, los indúes, egipcios, persas, griegos, etc., poseían la clave de ese misterio al que siempre rodearon de ceremonias y ritos inaccesibles a la mayoría inexperta e ignorante, haciendo aún más misteriosa su comprensión, dando ésto, origen en el pueblo indio, a la creencia de una ciega metempsícosis y al sentimiento de la inmovilidad en la buenaventuranza en los cristianos occidentales.

Esta teoría de la metempsícosis, enseñada en Oriente, era solamente con el

objeto de atemorizar al pueblo ignorante, pues, ella consistía en hacer renacer los malvados y criminales en cuerpos de animales groseros, como castigo de sus faltas o culpas. Los budas también enseñaban en su doctrina, la metempsícosis, siendo idea opuesta y contradicha a la que sus mismos libros dicen, en los siguientes términos:

“El alma va al mundo que sus obras lo hacen acreedor”.

No obstante ello, la verdad fué abriéndose paso aunque lentamente. De tanto en tanto surgían hombres cuya elevación les permitía guiar los pasos de la humanidad encaminándola hacia las finalidades del bien, de la justicia, del derecho y cimentar así el principio de la verdad marcando jalones de progreso positivo, hasta la fecha en que surgió el espiritismo con todos los esplendores y esfuer-

zos que el hombre ha añadido al conocimiento del Universo y de la Naturaleza humana en particular, dándonos la hermosa ley de la reencarnación, despojada de todos los misterios y errores con que fué envuelta por las religiones que van quedando atrás por propia gravitación de progreso.

Al ocuparnos señores, hoy, de esta gran ley tan difícil de admitir para algunos y, para otros tan justa y admirable, es sencillamente con el objeto de estudiar y analizar en sí mismo lo importante que es el conocimiento de nuestra relación con los demás seres, cosas y circunstancias que nos rodean.

Efectivamente; del contenido de todo esto resulta el conocimiento de la naturaleza del bien y del mal y de todas aquellas sensaciones que constituyen nuestra vida consciente, puesto que ellas son factores indispensables para la elaboración del progreso moral e intelectual del alma. Pues, como inmediata consecuencia de este análisis, veremos como el mal que tanto imperio tiene en nuestro mundo y que tanto nos desconcierta y abruma, no tiene realidad positiva porque es transitorio y sólo existe en los mundos atrasados como el nuestro, donde predominan la ignorancia, las pasiones y los vicios; como así también veremos que ese mal es consecuencia del mal uso que hacemos de nuestro libre albedrío. Estas verdades sencillas pero inconcusas nos dan la suficiente luz para ver y comprender las infinitas diversidades que se presentan en el gran escenario de la vida, me refiero a las desigualdades físicas, morales y hasta sociales que existen entre los hombres y que por falta de explicación o de previo estudio, tanto preocupa a la humanidad en estos tiempos de escepticismos.

Resulta pues, que analizados uno por uno todos estos problemas, no son más que el resultado natural de haber violado las leyes divinas cuyas infracciones nos apartan del camino que conduce a la felicidad y perfección.

También veremos que las diferencias que existen entre los hombres no provienen de la desigualdad de origen ni de facultades, sino de que todas las almas entran en la escala de la evolución material en diferentes épocas y que las nacidas en tiempos anteriores, naturalmente no han podido evolucionar mucho más que las venidas a la especie humana en épocas posteriores.

Sabemos señoras, porque así nos lo han enseñado las entidades superiores del espacio, que todos los seres humanos han partido del mismo punto y proceden del mismo origen espiritual, que todos estamos destinados a gozar de una perfección y una dicha superior que no tiene horizontes limitados, porque todos somos la expresión más cumplida y grandiosa de la obra de Dios. El alma más sublime ha tenido su infancia y su juventud, es decir, que todos son creados sencillos e ignorantes; quiero decir que el ser ignorante de hoy llegará a su turno a las cimas alcanzadas por los genios y, a su vez, otras almas menos evolucionadas vendrán a ocupar el puesto que él abandona en la escala infinita de la evolución.

Por esto, la reencarnación es una imperiosa necesidad porque permite al ser espiritual adquirir la experiencia necesaria para los altos destinos a que todos están llamados en virtud de la ley del progreso; en una palabra, la ley de la reencarnación es el corolario estricto de la ley de la evolución.

El espíritu humano por más atrasado o criminal que lo concibamos, no está condenado a sufrir eternamente las consecuencias de su ignorancia o de su maldad; le queda abierto el camino del progreso y de la regeneración, a la cual llega por su propio esfuerzo y sufrimiento, trabajando en sucesivas existencias hasta desarrollar sus sentimientos, su inteligencia y su voluntad en el sentido del bien y del progreso.

Muchas veces nos asombramos de que un hombre inteligente e ilustrado pueda cometer acciones bajas y deprimentes y que otro hombre, de buenas costumbres, pueda tener un criterio tan estrecho que vuelva estéril, inútil y hasta perjudicial su sentido moral, por la falta de inteligencia para apreciar la vida y cumplir de un modo racional, justo y sin contradicciones, todos sus deberes sociales.

También nos admiramos de que un criminal pueda, en otro orden, tener sentimientos elevados que no son capaces de alimentar muchos de los que tienen fama de buenos e inteligentes, y de que un vicioso, en un sentido dado, tenga virtudes nada comunes. Todos estos hechos, señoras, nos demuestran que el progreso moral e intelectual, lo efectúa el hombre gradualmente y según su modo de marchar en la existencia, puesto que, siendo el espíritu limitado e imper-

facto en su desarrollo, no puede abarcar ni adquirir de una vez todos los conocimientos y perfecciones de que es susceptible, viéndose así obligado a proceder con método, realizando hoy un progreso y otro en sucesivas existencias.

La vida en el plano material, es para el espíritu, una escuela en donde tiene que adquirir el desarrollo de sus facultades superiores y al mismo tiempo para que el ser humano colabore en la obra del progreso, mejorando así las condiciones de la existencia, tanto material como social.

Esta pequeña idea nos da una gran luz para examinar infinitos casos prácticos que vienen a corroborar de un modo evidente la teoría de la reencarnación, y cuyas razones poderosas nos demuestran que la manifestación del genio o de las facultades extraordinarias de la inteligencia a la luz del Espiritismo, no son creaciones espontáneas ni excepciones en la Naturaleza, sino el fruto del esfuerzo propio de la evolución, la esencia pura y elevada de un gran espíritu que, habiendo cumplido su evolución a través de numerosas reencarnaciones, ha adquirido la originalidad de su talento artístico, científico o literario, y que encontrándose en un grado elevado de evolución, viene a la tierra con misiones importantes que cumplir, razón por la cual los vemos uno a uno a través de las edades colocados como grandes faros alumbrando el derrotero que sigue la enorme masa ignorante que compone la humanidad.

Esto, señoras, nos prueba una vez más, como todos hemos tenido que desarrollar a través de incalculables existencias corporales, las cualidades de inteligencia, voluntad o sentimientos que cada cual posee; facultades que seguiremos desarrollando en estas y otras vidas posteriores, ampliando así cada vez más el campo de acción de la mente, el poder de la voluntad y las delicadezas de los sentimientos.

Resulta pues, que, entrando de lleno en la doctrina de la reencarnación, obtenemos una enseñanza racional de que

el hombre es libre y responsable de sus actos y que su evolución se efectúa bajo la acción de la conciencia, como también de acuerdo al uso que hace de su libre albedrío.

El libre albedrío, viene a ser uno de los factores principales de la diversidad de grados de adelanto y perfeccionamiento que observamos en la humanidad y, por lo mismo, del atraso o estancamiento de los que hacen a un lado su conciencia y prefieren trabar su marcha ascendente, con las cadenas doradas de las pasiones o por su empecinamiento en el error, a pesar que su conciencia, dentro del grado de progreso que haya conquistado, le advierte que ese no es el camino recto que lleva a la verdadera felicidad.

Por esto, el ser que en una anterior existencia no ha llevado una vida de acuerdo a los buenos principios y la sana razón, vuelve a la vida material con objeto de expiar un pasado de errores y propender al perfeccionamiento de su personalidad moral, afinando sus sentimientos y que en plena concordancia con ellos abrirá horizontes insospechados hasta entonces a su intelecto. Toda existencia mal empleada exige otra nueva.

¿Qué le sucede a un joven escolar después de un año de estudios? Si progresó y fué laborioso y supo aprovechar el tiempo pasa a otro grado superior, pero si permaneció en la ignorancia y en la indolencia volverá a repetir el año. Pues esta, es más o menos la imagen exacta de la suerte de los espíritus. De manera, que cada uno de nosotros es el forjador de su propio engrandecimiento espiritual, como así también es el único responsable de su atraso o estancamiento moral. La suerte y el destino de los seres es consecuencia de su ayer; cosecha lo que sembró en el pasado.

Nuestra alma almacena todos los conocimientos y errores adquiridos al través de las innumerables encarnaciones permitiéndonos éstas ir corrigiendo todas nuestras faltas que impiden nuestro avance hacia las cumbres de la perfección.

He dicho.



# Confederación Espiritista Argentina

## Extracto de la sesión del Consejo Federal, del día 13 de junio de 1924

Delegados presentes: José López, Manuel Pallás, Antonio Pessano, Francisco Figueira, Carmen A. de Pallás, Joaquín Belart, Felisa Arraiza, Claudio Viand, Antonio Díaz, Juan Fornara, Antonio Zucotti, María M. de Belart, Francisco Anglada, Felipe Gallego, Manuel del Río, Fernando Arredondo, (hijo), Angel Tassitano, José Repetti, José A. Tagliabue, Luis Lami, y Luis Stancati.

A las 21 y 20, horas el señor Presidente Manuel Pallás, declara abierta la sesión, manifestando que, debido a la inasistencia del señor secretario de actas, en cuyo poder se encuentra el respectivo libro, no podría leerse el acta de la anterior, debiéndose por tanto empezar por leer los asuntos entrados; a lo que asiente el H. C.

Léese por el secretario, señor López una nota de varios espiritistas, solicitando que la Confederación se aboque al estudio de un Concurso Literario de obras espiritistas, cuya idea a grandes rasgos proponen. Se acuerda aceptar en principio esta idea y solicitar de los señores que firman la expresada nota, quieran concretar su pensamiento a este objeto y remitirlo para su estudio, en forma de proyecto a esta Confederación.

La secretaría da cuenta de haberse recibido varias revistas y periódicos nacionales y extranjeros y las siguientes notas:

De la sociedad "Nueva Era" de San Rafael, Mendoza, comunicando que dado el escaso número de socios que componen aquella agrupación, no creen necesario el nombrar delegado ante la Confederación.

Se acuerda que la Mesa Directiva se dirija a dicha sociedad haciéndole notar lo erróneo de este proceder, que está en pugna con el articulado al respecto en los Estatutos de la Confederación, y dirigirse asimismo al señor Moisés Hernández, presidente de la Sociedad "Hacia el Camino de la Perfección", de Godoy Cruz, Mendoza, para que en nombre de la Confederación celebrase una entrevista con el Presidente de la Sociedad "Nueva Era", y le explicase la conveniencia de que dicha sociedad, nombrase su representante, por cuanto no es incompatible esta

formalidad con el corto número de socios que componen aquella.

De la Sociedad "Benjamín Franklin", Capital, comunicando haberse hecho cargo de los honorarios correspondientes al pago de la orquesta, que actuará en la fiesta, Pro Aparato Transmisor, ayudando en esta forma a cooperar con su modesto óbolo a tan importante obra, se acuerda acusar recibo agradeciendo el donativo.

De la Sociedad "Caridad Cristiana", de Lonquimay, F. C. O. notificando la nómina de su nueva C. D.

De la Sociedad "La Fraternidad", Capital, agradeciendo al Consejo, el envío de una delegación al festival que celebrara con motivo del aniversario social.

Del señor Luis A. Noussan, de San Juan, solicitando fórmula de Estatutos, para la organización de un Centro de Estudios Psicológicos. Se acuerda como se pide.

De la Sociedad "La Salud" de Balcarce, F. C. S. comunicando su adhesión a la Federación Espiritista Internacional.

Del Centro "La Vida" de Popayán, Colombia, manifestando no haber recibido los folletos ¿Qué es el Espiritismo? que se les remitiera oportunamente. Resuélvese enviarle algunos más hasta tanto se haga la reclamación pertinente y ver si se consigue lleguen a su destino.

De la Federación Espiritista Internacional, comunicando algunas reformas introducidas en sus Estatutos, y las resoluciones tomadas por aquel Comité Ejecutivo.

Siendo las 23 y 20, horas, el presidente levanta la sesión.

## Extracto de la Sesión del Consejo Federal del día 27 de Junio de 1924.

Delegados presentes: Manuel Pallás, C. A. de Pallás, Isabel Peña de Córdoba, Felisa Arraiza, Carlos Chiessa, Claudio Viand, José A. Tagliabue, Felipe Gallego, José López, Federico Roa, Enrique Rivas, Joaquín Belart, Claudio Campuzano, Francisco Figueira, Francisco Cotone, Angel Tassitano, Antonio Pessano, Manuel Caro, Angel Chenlo, José Repetti, Antonio Zucotti, Francisco Anglada, María M. de Belart, Margarita de Chenlo, Francisco Fernández, Antonio Cortés

Guerrero, Celso Vázquez, Juan González, Luis Lami, Luis Stancati.

El señor presidente declara abierta la sesión a las 21.10 horas y comunica que por carta, el Delegado Manuel Vázquez de la Torre, excusa su inasistencia.

Se dá lectura a las actas anteriores que se aprueban.

El señor Secretario, informa que llegaron a Secretaría, varias revistas y periódicos del país y extranjeros, y nota de las siguientes Sociedades:

“La Salud”, Balcarae; “Sáenz Cortés”, Pehuajó; “Nueva Era”, San Rafael, Mendoza; “Hermanos Unidos”, Cabildo; “Caridad Cristiana”, Lonquimay; “Pancho Sierra”, Lobería; “Benjamín Franklin”, Capital; “Sol del Porvenir”, Capital. Comunicando, que la venta de los libros del Congreso es muy lenta por diversas razones y que oportunamente enviarán el importe de los que se venderán.

“Sáenz Cortés”, Pehuajó; comunica su adhesión a la Federación Espiritista Internacional, y propone que la cuota en lugar de cinco centavos sea de diez, a fin de proveer de fondos a la Confederación, para el cumplimiento de su obra.

“Mundo de la Verdad”, La Plata; devuelve algunas entradas del festival pro aparato por no haberse podido vender.

Comunican su adhesión a la Federación Espiritista Internacional, las siguientes sociedades:

“Hermanos Unidos”, Cabildo; “Cari-

dad Cristiana”, Lonquimay; “Pancho Sierra”, Lobería.

La Sociedad “Lumen”, Capital, comunica su no adhesión a la Federación Espiritista Internacional, fundamentando los motivos que tiene la Sociedad, para esta su decisión; y, que ha resuelto levantar una suscripción pro aparato Transmisor. Se agradece.

La Sociedad “Sol del Porvenir”, Capital; llama la atención del Consejo respecto a ciertos artículos de los Estatutos de la Federación Espiritista Internacional.

La Empresa Filmadora de la Cinta “Después de la Muerte”, oferta la cinta por la suma de 20.000 francos, debiendo pagarse la mitad al firmar el contrato. Pasa a estudio de Comisión.

El delegado Federico Roa, presenta un proyecto sobre la unificación de la enseñanza en las Escuelas Dominicales Espiritistas. Pasa a estudio de Comisión.

El Delegado Antonio Pessano, presenta un proyecto para que se nombre una Comisión con el fin de estudiar las mediumnidades de aquellos médiums que a voluntad se presten. Pasa a estudio de Comisión.

Después de un amplio debate, se resuelve: Que la Comisión de Propaganda, formule un programa de trabajos o conferencias, que estarán a cargo del Cuerpos de Oradores de la Confederación, debiendo previamente, ponerse de acuerdo con los dirigentes de las Sociedades, para el día y horas de las conferencias.

Siendo la hora avanzada, el Presidente levanta la sesión a las 23 y 30 horas.

## NOTICIAS

### Confederación Espiritista Argentina

Por resolución del H. C. se recuerda a las sociedades espiritistas confederadas o no, que toda aquella que desee dar conferencias de divulgación científica y doctrinaria en su respectivo centro, puede solicitar de esta Mesa Directiva un miembro del Cuerpo de Oradores instituido en esta Confederación para llenar tan importante cometido.

### Sociedad Lumen

Nos comunica esta culta sociedad que en su local de actos públicos, Alsina 2949, se llevará a cabo durante el mes de Agosto, las clases de “Estudios Filosóficos”

que anualmente celebra, desarrollando el programa que a continuación se detalla, en los días 5, 12, 19 y 26, siendo la entrada libre.

**Temas:** “Mediumnidad. Diferentes clases de manifestaciones”, “Peligros y beneficios de la mediumnidad”, “Identidad de los espíritus” y “Desarrollo de las sesiones medianímicas”, cuyas disertaciones estarán a cargo de los ilustrados correligionarios, señores B. Odell, J. Corominas, J. Belart y B. Casco.

Dado lo interesante de los temas enunciados, y de la preparación de los señores conferencistas, no dudamos de que estos actos se verán bastante concurridos.



Aspecto de la Sala

### FESTIVAL ARTISTICO

En la noche del 19 de Junio tuvo lugar en el Salón-Teatro de la "Unione e Benevolenza" el festival organizado por la Conf. Esp. Argentina pro-aparato transmisor radiotelefónico y cuyo programa estuvo a cargo del cuadro dramático de la Soc. "Hacia el Camino de la Perfección".

Se puso en escena, como principio de fiesta, el divertido juguete cómico de Vital Aza titulado: "Las Codornices"; al que siguió la ideológica comedia dramática en tres actos de Florencio Sánchez denominada: "Nuestros Hijos" y que constituyó la parte más interesante del programa.

La primera obrita, una de las reideras piezas del referido autor cómico, fué festejada ruidosamente por el público, gracias a la acertada actuación de los intérpretes quienes, a pesar del enredo de la pieza, matizaron los equívocos y destacaron las situaciones cómicas con singular acierto, colocándose a la altura de verdaderos actores.

En cuanto a la interpretación de "Nuestros Hijos" constituyó para nosotros el éxito artístico de la velada. Quienes conozcan las obras del autor de "Barranca Abajo" saben que este teatro, que es sombrío como el de Ibsen y de una vívida realidad, no es de los accesibles pa-

ra los aficionados, por la dificultad interpretativa de sus personajes. No obstante, digámoslo sinceramente y sin envolver en ello una alabanza desmedida, la obra fué representada con tal propiedad y los actores pusieron en el desempeño de sus papeles tanta eficacia, que arrancaron nutridos y calurosos aplausos al final de cada acto, y, al terminarse la representación, fué instado a hablar el Director del Cuadro, quien agradeció en nombre de los intérpretes la entusiasta aprobación de la concurrencia. El Sr. Ojeda encarnando el papel del protagonista tuvo momentos felicísimos en que supo contagiar al público el hondo dolor de su drama interior. Sin exageraciones ni ademanes desmedidos, siempre justo y seguro en su rol, le hemos seguido con vivo interés durante toda su difícil interpretación. La Sta. Elisa Martín se desempeñó brillantemente en el papel de Mecha; como igualmente la Sta. Felisa Arraiza en el de madre, que encarnó con naturalidad y justeza poco comunes. Las Stas. de López, Solero, Amarillo, Botto, y Pallás y los Sres. Pallás, Bagnasco, Mariño y Bolotta estuvieron también muy acertados y discretos secundando eficazmente a las figuras principales.

A la excelente interpretación debemos agregar que la obra fué puesta en escena con toda propiedad; con el decorado que exige el libreto, bien amueblada y

los trajes y toilettes requeridos para cada personaje. Además, el espectáculo se desarrolló con toda puntualidad y los intervalos fueron sumamente cortos y amenizados por una buena orquesta. Todos estos detalles revelan la dedicación, el criterio artístico y el buen gusto de los componentes del mencionado Cuadro Dramático como también de su acertada dirección artística.

En fin, que el espectáculo, por su calidad y por las obras representadas ha sido un brillante éxito que dejará gratos recuerdos entre los concurrentes.

Sólo debemos lamentar una cosa y es que, la inteligente labor de estos buenos elementos, era digna de una concurrencia mucho mayor. Hubiera sido doblemente grato que el éxito artístico llevara aparejado también un éxito financiero; porque, a la vez que se cumplían los fines de la velada, con un público numeroso se estimula y alienta a quienes ponen tanto amor y arte en su desinteresada obra. Y nos ha dolido constatar que a todo ese gran esfuerzo realizado los correligionarios no han respondido como era de esperar. Atribuyámoslo a causas del

momento y hagamos votos para que en otra oportunidad correspondan debidamente para que así el triunfo sea completo.

Vayan nuestras felicitaciones a los organizadores del festival y a todos los que contribuyeron con su esfuerzo al éxito artístico de la velada.

Angel R. Chenlo.

### Sociedad "Hacia el Camino de la Perfección"

Como oportunamente habíase anunciado, el domingo 22 de Julio tuvo lugar en esta progresista sociedad la conferencia pública a cargo de la ilustrada correligionaria señora Isabel Peña de Córdoba, la que versó sobre el importante tema "El libre albedrío".

Dados los profundos conocimientos y preparación nada comunes que se le reconocen a la señora de Córdoba, de nuestra científica doctrina, nos releva de mayores comentarios, pues ello, es la mayor garantía de que la conferencia resultó bastante interesante y de una eficaz propaganda.



Cuadro dramático que tuvo a su cargo el desarrollo del programa

Nos anuncian asimismo que la conferencia correspondiente al domingo 27 del cte., está a cargo de la culta e ilustrada correligionaria señora María M. de Belart, la que versará sobre el tema: "El espiritismo como factor del progreso", dando comienzo como de costumbre a las 15 horas en el local social, Estados Unidos 1609, siendo la entrada libre.

La C. D. de esta misma Sociedad nos comunica que para el viernes 15 del pmo. agosto, realizará un Festival Artístico en el Salón-teatro "Unione e Benevolenza", Cangallo 1362 a las 20 y 30 horas, en conmemoración del VI aniversario de su fundación.

Siendo esta fiesta puramente por invitación, nos ruega advirtamos a las Sociedades que pueden desde ya solicitar a esta Sociedad, las invitaciones que estimen necesarias.

### Sociedad Espiritista de Beneficencia

Conferencia para señoras. — El Viernes 27 de Junio ppdo. tuvo lugar en el Salón de la Sociedad "Constancia", la segunda conferencia pública para señoras, del ciclo de gran propaganda que organiza la Institución Espiritista de Beneficencia.

Disertó como estaba anunciado la señora María M. de Belart, desarrollando el tema: "El ideal espiritista como factor del progreso". La exposición de la señora de Belart, resultó como era de esperarse, dada la preparación de la conferenciante, un importante trabajo de divulgación del espiritismo con sus verdaderos aspectos filosóficos, científicos y morales.

Empezó por demostrar por qué basa su doctrina sobre la existencia del alma el espiritismo, así como la supervivencia de ésta y la reencarnación, pasando luego a la filosofía esencialmente racionalista que se deduce de esa demostración experimental para llegar luego a las consecuencias morales que de toda ella se desprende y que tanta importancia tiene para el progreso de la humanidad.

Hizo resaltar que el espiritismo no pretendía salvar a los hombres porque aceptaran su doctrina, ni pretendía infundir en los seres esa esperanza pasiva que les hace creer que todo el bien lo han de obtener por gracia divina; muy al contrario, hacía comprender que cada persona debía ser el obrero de su propio

progreso por que era con su labor, con su acción, con sus hechos que había de adquirir el mejoramiento del verdadero progreso que conduce con rumbo fijo a la meta.

Extendiéndose sobre esas demostraciones, concluyó con una exposición clara y elocuente de los elevados principios que sostiene el espiritismo, haciendo notar las consecuencias benéficas que tendrá la humanidad con sus conocimientos.

Nutridos aplausos saludaron a la conferenciante al terminar la lectura de su importante trabajo. Prodióse enseguida un interesante cambio de ideas, en el que tomaron parte las señoras de Arámburu, Jammes, Blandin, de Pallás, Dubox, Almirón, de Corominas, Taffi, Dadin y la señorita de Rodríguez, a las que contestó la conferenciante.

La próxima estará a cargo de la señora de Corominas y tendrá lugar el 18 de julio a la misma hora.

Secretaria de Conferencias.

### Debe adquirirse

Todas las conferencias dadas en la Sociedad "Constancia", durante el curso del año 1923, han sido editadas en un precioso tomo que está en venta en la librería de tan prestigiosa sociedad.

Esta recopilación la juzgamos de gran interés tanto por los diversos temas que en la misma se desarrollan, como por el número de ilustres correligionarios que tomaran parte en tan importante ciclo. Por todo ello aconsejamos la adquisición de este libro que, por su interés, consideramos bastante práctico e ilustrativo para todos los estudiosos de nuestra filosofía.

### "Disipando sombras"

Con este título, surge a la luz, una publicación de la agrupación espiritista "Hacia el progreso", de la ciudad de Bragado, provincia de Buenos Aires.

Su aparición será mensual y repartida gratis.

Su orientación se basa en los principios Kardecianos, por entenderlos los más accesibles para el perfeccionamiento moral y científico de la familia humana.

Sea bienvenida la nueva publicación hermana y que sus anhelos y buenos propósitos se vean coronados por el más

franco éxito, como sinceros son nuestra felicitación y cordial saludo.

### Sociedad "Caridad Cristiana", de Lonquimay, F. C. O.

Esta apreciable sociedad nos comunica que en asamblea general celebrada por la misma el día 11 del pasado mayo, a objeto de renovar su C. D. para el período de 1924-1925, quedó ésta constituida en la forma que sigue:

Presidente, Florentina de Martín; Vice Presidente, Dionisio Martín; Secretario General, Mariano Rincón; Pro Secretario, Cesárea A. de Herrero; Tesorero, Gregorio Diez; Pro Tesorero, Gabriel Pascual; Vocales: Francisco Porras, Patricio Martín, Eladio Santiago y Elvira Diez.

Reciba la nueva C. D. nuestras felicitaciones y voz de aliento, para salir airosa en la noble misión que le ha sido confiada.

### Un mensaje comprobatorio

#### Un mensaje comprobatorio de Mme. Paulina Blarcke Stamm, (Light, 5 de abril de 1924).

Durante la guerra, conociendo al finado Carlos Mott, el cantor, llegué a ver su "madrina de guerra".

Una noche, en casa de mi hermana, hablamos del más allá de la vida, con Mott. Dijome él: "Si voy al frente y muero, trataré de dar a usted un mensaje".

Algunos meses más tarde cayó muerto en el campo de honor. La guerra termina. Los años pasan y, hace algunas semanas, recibo una carta de una persona amiga que se alejó de Inglaterra hace dos años y medio, la que no conoció a Carlos Mott, escribiéndome lo siguiente:

"Hemos tenido una hermosa sesión el otro día y el que se manifestó, expresó sus afectuosos sentimientos y dió el nombre de Carlos Mott. "Mande cariñosos recuerdos a Fanny Godmother", dijo. Posiblemente sabe usted de quien se trata. Yo no lo sé".

Mi corresponsal vive en Melbourne y, es de notar, agrega la P. B. Stamm, que Mott me designa bajo el nombre de Fairy Godmother.

Este es un testimonio de lo más comprobante.

(De la "Revue Spirite").

### Fotografía trascendental

En su sesión del 23 de febrero de 1924, el "Comité de Estudios de Fotografía Trascendental", conforme con los propósitos de su fundador, M. Emmanuele Vauchz, ha acordado cuatro diplomas y premios de un valor total de 1.300 francos a las personas siguientes, que han obtenido fotografías trascendentales que presentaran caracteres de autenticidad indiscutible y realmente dignos de interés.

Diplomas: M. Toule, de Mónaco; Mme. Bourniquel, de París; Mss. Stead, de Londres; Miss Estelle Scartcherd, de Londres.

Premios: 200 francos, Mme Picquart S. Santrian, París, y a M. Gal, Nisa; 100 francos a Mme. Bachillot, París, y M. Georges Blareau, Burdeos.

Las personas que puedan obtener fotografías de seres y de irradiaciones del espacio, auténticas y controladas, se les ruega enviar un ejemplar de sus fotos así obtenidas, al secretario tesorero de la Sociedad M. Capitán Cote, 57 avenue Mozart, París — 16a.

Tales fotografías serán examinadas y estudiadas por el Comité, teniendo en cuenta las recompensas del certámen a las personas entusiastas y meritorias que estas cuestiones palpitantes puedan interesarles.

La Sociedad de Fotografías Trascendentales, otorgará un premio de 50.000 francos a la persona que halle el procedimiento que permita obtener a voluntad las fotografías de los seres y de las radiaciones del espacio.

(De la "Revue Spirite").

### Los animales y el sentimiento de la muerte

No se puede fácilmente admitir que los bueyes tienen una sensibilidad muy viva. La calma de sus grandes ojos, cantados por los poetas, hace suponer que ellos son muy poco impresionables, sobre todo, por los efectos de un drama en el cual ellos no han asistido.

A pesar de esto un lector de Light evoca este recuerdo turbador:

"Un día, en Perang, debía tener lugar una gran fiesta religiosa con procesión y desfile de ídolos conducidos en carros. Unas horas antes de ponerse en marcha el cortejo, la administración de los servicios eléctricos constata que un hilo estaba casi desprendido del poste donde

debía estar sujeto. Un indígena sube hasta el hilo y a consecuencia de una orden mal comprendida por la usina, el infeliz fué electrizado y cae muerto. Se le recoge, se le lleva y poco después la procesión llega en el lugar mismo donde el fatal accidente se produjo. Entonces se ve a los bueyes que tiran el carro principal rehusarse a avanzar. Ni los gritos de los conductores, ni los golpes pudieron decidirlos a hacer un paso más. Fué necesario cambiar la ruta que los ídolos debían seguir. Los animales no habrían jamás aceptado pasar por el lugar donde el hombre exhaló su último suspiro. ¿Qué habían visto, sentido o presentido? El misterio queda sin resolver a menos que no se suponga alguna telepatía que pudiera impresionar a las bestias, o bien si no una visión que pudo ser la del fantasma del muerto, debido a que el cuerpo astral no se había alejado aún del lugar de su separación del cuerpo físico.

(De la "Revue Spirite")

### Pro aparato trasmisor radiotelefónico

Plácenos comunicar a nuestros correligionarios, que la suscripción Pro Aparato Transmisor Radiotelefónico, iniciada tan oportunamente por la sociedad "Constancia", en su sede social y secundada poco después por la sociedad "Hacia el Camino de la Perfección", ha encontrado un eco de franca simpatía en algunas otras sociedades, convencidos de los beneficios que ha de reportar tamaño empresa a nuestra causa.

Fué ayer "Constancia", luego "Hacia el Camino de la Perfección", y hoy, "Lumen" y mañana, a no dudar, otras sociedades que imitarán la conducta de las tres entidades mencionadas, iniciando en sus respectivos senos suscripciones al fin expresado, compenetrados del noble propósito que se persigue y de cuyos resultados han de cosecharse los mejores frutos para nuestra idea.

Es un deber que como espiritistas tenemos, de cooperar a una obra de tal magnitud, la realización de la misma será la nota más alta y expresiva de nuestras fuerzas, de nuestra unión, de nuestro amor, desinterés y altruismo.

Alentados por las proporciones tomadas por las suscripciones hechas, es que nos permitimos invitar no solo a las entidades espiritistas, sino a todos los correligionarios que simpaticen con nues-

tros fines, a que cooperen con su óbolo, no por modesto menos grande, a que esta obra de indiscutible progreso sea bien pronto una verdad tangible.

Buenos Aires, junio 30 de 1924

A los señores redactores de "La Idea"

De mi consideración:

Por causas extrañas a mi voluntad me ví privado de asistir al festival que Pro Aparato Transmisor celebró la Confederación, el jueves 19 ppdo.

Esperaba con ansiedad revistas que se ocupasen de dicha fiesta, pues tengo formado un concepto sobre "Nuestros hijos", y quería saber si coincidíamos en lo que respecta a la dificultad que su interpretación lógicamente tiene en elementos que no son profesionales, pero mis deseos se han frustrado porque todos se han abstenido de opinar y hasta de hacer una mera crónica de dicha fiesta. ¿Por qué?

Me extraña que la revista "Constancia", de la cual soy suscriptor y tiene siempre en sus columnas un hueco para hacer propaganda y dar ánimo, no se haya ocupado.

Solicitando sea publicada esta carta en la sección que corresponda, salúdales atentamente, S. S.

Un Suscriptor.

Tienen la palabra, las publicaciones aludidas.

### PRO ASILO PRIMER CENTENARIO

Sociedad Espiritista

"La Fraternidad Humana"

Real del Padre, junio 28 de 1924.

Señor Presidente del Cuerpo de Redacción de "La Idea".

Tengo el grado de dirigirme a usted para hacerle presente que esta sociedad, sintiéndose animada del mayor deseo a cooperar en todo lo que esté a nuestro alcance en pro de la causa que persigue ese honorable Cuerpo de Redacción, me complazco en enviarle la suma de pesos 22.50 m/n. que es lo que actualmente puedo, en clase de donativo. Lo que tendré presente para continuar siempre que mi estado lo permita.

Dispuestos siempre a aunar nuestras energías en bien del ideal, quedamos atentos y S. S.

Sandalio Sánchez  
Presidente.

Luciano Chueca  
Secretario.

Mucho agradecemos el simpático gesto de esta buena sociedad y de desear sería que otras muchas la imitasen; pero hemos de advertir una vez más, pues aún hay muchos que no nos han comprendido, que la revista "La Idea" ha tratado tan sólo con su iniciativa, de ver si por medio de una suscripción mensual módica y al alcance de todos, podría asegurar el sostenimiento de ese benéfico establecimiento. En consecuencia, solo le es dado el recibir listas de suscriptores de 0.50 ctvs. por mes y no plata en calidad de donativos eventuales; para esto deben dirigirse a la Comisión Directiva de la Sociedad "Constancia", Tucumán 1736, que es la que actualmente administra dicho asilo.

Los \$ 22.50 que se mencionan en la carta precedente, serán entregados a la Comisión enunciada, bajo recibo, el que será remitido en su oportunidad a la Sociedad "Fraternidad Humana".

Se ruega a todos aquellos correligionarios que hubiesen mandado su adhesión como suscriptores "Pro Asilo Primer Centenario" y no hayan sido publicados, que nos manden la correspondiente notificación.

## BUZON CONFIDENCIAL

Juan B. Molina (F.C.C.C.)

Al señor Juan Cardinali:

En realidad, no es posible ya sea afirmar o negar, la comunicación a la cual usted se refiere; pero, ciertamente, conviene tener mucho cuidado porque por desgracia, existen explotadores que no tienen escrúpulos en titularse médiums, con el fin de explotar la ignorancia y la buena fe. Por eso conviene no aceptar jamás comunicaciones sin previo análisis. Si así se hiciere, claro está que, los embaucadores tendrían que "levantar campamento" por no hallar incautos.

Posiblemente usted esté en la verdad, pero conviene no precipitarse mucho en los juicios.

Sin abdicar de éste, y si la oportunidad se le ofrece, usted podría aprovecharla para estudiar más a la médium a que usted hace referencia, a fin de que pueda convencerse de si es o no realmente una médium. Al mismo tiempo que se investiga, es indispensable mirarse de conocimientos espíriticos, a cuyo efecto le recomendamos las obras de

Allan Kardec, las que creemos que todo iniciado debe leerlas para poder interpretar debidamente el espiritismo y estar así fuera del alcance de los "vividores".

Si sabe de alguna sociedad espiritista, bien constituida, no deje de asociarse. Posiblemente usted encontrará ahí la demostración de tan admirable doctrina y que hoy ya no se puede negar dado a sus innumerables hechos producidos.

## ACTIVIDADES DE LOS CENTROS Y SOCIEDADES CONFEDERADAS

"Amalia Domindo Soler" — Iberá 5133, Villa Urquiza, Capital — Lunes, desarrollo; Miércoles, sesión medianímica para socios activos, y Sábados conferencias públicas, a las 20 y 30 horas.

"Constancia" — Tucumán 1736 — Miércoles a las 21: Conferencias públicas; Jueves: Sesiones para asociados.

"Nueva Providencia" — Herrera 1680 — Martes sesión medianímica para socios activos.

"Fraternidad" — Belgrano 2935 — Domingos a las 16 horas: Conferencias públicas; Martes: Sesión general para socios; Jueves: Estudios determinados.

"Lumen" — Alsina 2949 — Jueves: Sesión de estudios a las 20.30, horas; primer Jueves de cada mes, conferencias públicas.

"Victor Hugo" — Azara 422 — Miércoles a las 20.30 horas: Sesiones para socios. Sábados a las 20.30 horas, conferencias; tema a elección.

"Sol del Porvenir" — Irala 46 — Martes y Sábados: Sesiones a las 21 horas.

"Hacia el Camino de la Perfección" — Estados Unidos 1609 — Lunes de 20.30 a las 22.30 horas: clases de dibujo; martes a las 20.30 horas, sesión para socios.

Martes, jueves y sábados, de 14 a 17 horas, clases de Mecanografía.

Miércoles, de 20.30 horas, clases de Contabilidad.

Jueves, a las 20.30 horas, sesión para socios activos.

Viernes de 20.30 a 22.30 horas, y Sábados de 15 a 17 horas, clases de Inglés.  
Domingos, de 9 a 12 horas, clases de corte y confección y bordados a máquina.

“Benjamín Franklin” — Andrés Arguibel 2329 — Lunes, de 21 a 22 horas: Preparación de aspirantes a socios.

## Revistas y Periódicos recibidos

Acción Femenina, Capital.  
A Verdade, Brasil.  
Boletín da Federação Espírita do Estado do Rio Grande do Sul, Porto Alegre, Brasil.  
Brasil Espírita, Río de Janeiro. Brasil.  
Constancia, Capital.  
Disipando Sombras, Bragado, F. C. O.  
El siglo Espírita, Antigua San Lorenzo, México.  
El Espiritismo, Capital.  
Fiat Lux, Santa Rosa, Pampa.  
Fraternidad y Ciencia, Habana. Cuba.  
Hacia la Igualdad y el Amor, Barcelona, España.  
La Nueva Aurora, Lanús, F. C. S.  
La Unión, Capital.  
La Fraternalidad Cristiana, Rosario, Santa Fe.

La Estrellita de Tandil, Tandil.  
Luce e Ombra, Roma. Italia.  
La Luz del Porvenir, Barcelona. España.  
Luz y Ciencia, Guayaquil Ecuador.  
La Revue Spirite, París. Francia.  
Nuestro Faro, Lincoln, F. C. O.  
O Clarim, Mattao, (Est. de S. Paulo) Brasil.  
Psiquis, Habana, Cuba.  
Resplandor de la Verdad, Pehuajó FCO.  
Revue Metapsychique, París, Francia.  
Revista Metapsíquica Experimental, Capital.  
Ramos de Violetas, Clarás, F. C. S.  
Sirio, Paysandú, República Oriental.  
Vi-Dharmah, Capital.

## SOCIEDADES CONFEDERADAS

Capital:

“Constancia”, Tucumán 1736.  
“Hacia el Camino de la Perfección”, Estados Unidos, 1609.  
“Igualdad”, Venezuela, 3538.  
“La Fraternalidad”, Belgrano, 2935.  
“Lumen”, Alsina, 2949.  
“Nueva Providencia”, Herrera, 1680.  
“Sol del Porvenir”, Irala, 46.  
“Unión de la Verdad”, Andrés Arguibel, 2329.  
“Víctor Hugo”, Azara, 422.

## Sesiones del H. C. F.

Se hace saber a todos los afiliados a Sociedades Confederadas, que, el H. C. celebra sus sesiones ordinarias, los segundos y cuartos viernes de cada mes a las 20.30 horas, teniendo aquellos acceso al local de la Confederación Espiritista Argentina, Belgrano, 2935, los días citados, previo un comprobante, expedido por la Sociedad respectiva.

## No son Espiritistas

Los que titulándose de tales, lucran, explotan y engañan. El Espiritismo no se ocupa de adivinación, cartomancias, sortilegios, ni de cosa alguna para embaucar a los profanos; y declaramos que, todo aquel que en su nombre realiza tales actos, exigiendo remuneración en pago de sus mastificaciones, es un vulgar esta fador.

## “LA IDEA”

### Precios de Suscripción

Un año . . . . .	\$ 2.50
Número suelto . . . . .	\$ 0.20
Número atrasado . . . . .	\$ 0.30

## TARIFA DE AVISOS

	1 año	6 meses
1 página . . . . .	\$ 60.—	32.—
1/2 » . . . . .	» 32.—	17.—
1/4 » . . . . .	» 17.—	9.—
1/8 » . . . . .	» 9.—	5.—
1/16 » . . . . .	» 5.—	3.—